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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Noll, Bernd     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Jaensch, Ruth     
Körner, August Richard     
Dr. Moseler, Claudius     
Neuß, Monika     
Noll, Daniel     
Seel, Martin     
Sitte, Christopher     
Stauder, Monika     
Warken, Hans-Karl     
 
 
- Schriftführung 
 
Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dann, Yvonne     
Hof, Horst     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
Anträge 
 
1. Ausbau Straßenbahnnetz (FDP) 
 
4. Ausbau Straßenbahn (ödp) 
 
2. Fluglärm reduzieren (FDP) 
 
3. Bauliche Entwicklung Ortskern (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
5. Verunreinigung öff. Wege durch Hunde (FDP) 
 
6. Partnerschaftl. Bodenordnung MA 15 (ödp) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Antwort auf Anfrage Nr.2119/2009 ( CDU ) " Treppe von der Marienborner 

Straße zum Parkplatz "real" 
 7.2. Antwort auf Anfrage Nr. 0102/2010 ( SPD ) " Kreisverkehr an der Einfahrt 

zum Neubaugebiet " 
 7.3.  Sachstandsbericht zum Antrag 0097/2010 Ortsbeirat Mainz-Marienborn; 

Lärmschutzmaßnahmen entlang der A 63 
 7.4. Antwort auf Anfrage Nr. 0112/2010 ( B 90/Die Grünen ) " Neue 

Kindertagesstätte in Marienborn " 
 7.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0098/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 7.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0099/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Straßenabsenkung Am Sonnigen Hang 
 8.2. Neubau KiTa im MA 15 
 8.3. Träger KiTa im MA 15 
 8.4. Baumschnitt vor der OV 
 8.5. Akt. Einwohnerzahl 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 8.6. Abbau von Telefonzellen 
 8.7. Terminplan Umbau Turnhalle 
 8.8. Parksituation "Am Alten Weg" 
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b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. AK Soziale Situation 
 
12. Spar-Markt 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Haushaltsmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt er mit, dass diese aufgrund neu 

hinzugekommener Sachstandsberichte um die Tagesordnungspunkte 7.4 bis 7.6 

ergänzt werden müsse sowie um eine Beschlussvorlage im nichtöffentlichen Teil 

unter Bauangelegenheiten. 

 

Zur Tagesordnung an sich schlägt er vor, die Punkte 1 + 4 sowie 7.4, 8.2 + 8.3 

gemeinsam zu behandeln. 

 

Der Ortsbeirat ist mit der Änderung und Ergänzung der Tagesordnung einstimmig 

einverstanden. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Ausbau Straßenbahnnetz (FDP) 

Vorlage: 0702/2010 
 

gemeinsam mit  
 
Punkt 4 Ausbau Straßenbahn (ödp) 

Vorlage: 0705/2010 
 

Nach Verlesen des vorliegenden FDP-Antrags führt Herr Sitte in seiner mündlichen 

Begründung hierzu aus, dass sich Marienborn mit diesem Antrag positiv 

positionieren soll, da es sonst regelrecht auf einem Abstellgleis stände, wenn die 

Bahn in Bretzenheim enden würde. Auch unter Berücksichtigung ökologischer 

Gesichtspunkte sei eine Führung bis zum Lerchenberg über Marienborn wichtig 

und sinnvoll. 

 

Die zahlreichen Detailfragen müssen zu einem späteren Zeitpunkt im Einzelnen 

geklärt werden, da der Stadtrat in seiner Sitzung am 5. Mai zunächst einen 

Einleitungsbeschluss zum Planfeststellungsverfahren herbeiführen müsse, damit 

mögliche Zuschüsse von Bund und Land nicht verlorengehen. 

 

Nach Verlesen des ödp-Antrags betont Herr Dr. Moseler in seiner mündlichen 

Begründung ebenfalls, dass man bei positiver Beantwortung noch offen stehender 

Fragen an das Projekt positiv herangehen sollte, um sich dann intensiv mit den 

Einzeldetails zu befassen. 

 

Darauf entsteht eine längere Aussprache im Ortsbeirat, in welcher Frau Jaensch 

sich dem Grundsatzbeschluss ebenfalls anschließt, jedoch darauf verweist, dass 

der Ortsbeirat auf jeden Fall Zusagen erhalten müsse, dass keine Verschlechterung 

des bisherigen Taktes des ÖPNV erfolgen wird, da dies auch wichtig sei, um die 

Akzeptanz der Bürger für das Projekt zu erhalten. 

 

Weiterhin bittet sie, darauf hinzuweisen, dass menschenfreundliche und 

barrierefreie Verkehrsmittel eingesetzt werden. 

 

Nachdem Herr Daniel Noll den Einwand gebracht hat, dass es heute nicht um die 

Detailfragen, sondern - wie im Stadtrat am 5. Mai - lediglich um einen 

Grundsatzbeschluss gehe und ihm somit die Anträge schon zu weit gefasst seien, 

betont Herr Dr. Moseler, dass es wichtig sei, von Anfang an klar und deutlich zu 

machen, welche Grundvoraussetzungen in den einzelnen betroffenen Ortsteilen 

für die Akzeptanz der Bahn vorliegen müssen. 
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In weiteren Wortbeiträgen wird das Thema Bahnhof Marienborn mit angesprochen 

und der Vorsitzende betont, dass ein künftiger Bahnanschluss von Marienborn in 

die Überlegungen mit einbezogen werden müsse. Von seiner Lage her könnte 

dieser grundsätzlich als „Knotenpunkt“ dienen. 
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Einhellige Meinung des Ortsbeirates ist auch, dass Marienborn auf jeden Fall 

weiterhin zwei Buslinien braucht, um den Sonnigen Hang sowie das Gebiet um die 

Kulturhalle anzuschließen, da die Entfernungen zur Straßenbahn, die am Ort 

vorbeifährt, sonst für die Anwohner zu weit seien. Hierbei müsse auch die MVG, die 

entsprechende Zusagen und Angebote gemacht habe, in die Pflicht genommen 

werden. Hierzu zählt auch eine Einbindung der Bürger bei den weiteren 

Planungen. 
                                                                                                                                      

Zum weiteren Verfahren schlägt er vor, über die beiden Anträge gemeinsam 

abzustimmen und diese als Beschluss des Ortsbeirates an die Verwaltung 

weiterzugeben. 

 

Der Ortsbeirat ist mit diesem Verfahren einverstanden und stimmt beiden Anträgen 

sodann einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Fluglärm reduzieren (FDP) 

Vorlage: 0703/2010 
 

Nach Verlesen des Antrags geht Herr Sitte in seiner mündlichen Begründung hierzu 

auf die technischen Verfahrensweisen ein mit dem Hinweis, dass es darum gehe, in 

Zeiten, wenn dies technisch und zeitlich möglich ist, Ballungsgebiete zu umfliegen. 

 

Frau Jaensch hat weitere Ausführungen zu dem Antrag in schriftlicher Form 

ergänzt, die sie den einzelnen Ortsbeiratsmitgliedern übergibt. 
                                                                                                                                      

Nachdem Herr Sitte erklärt hat, dass diese Ergänzungen dem Antrag beigefügt 

werden können, stimmt der Ortsbeirat dem vorliegenden Antrag mit der 

Ergänzung nach kurzer Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Bauliche Entwicklung Ortskern (CDU) 

Vorlage: 0704/2010 
 

Nach Verlesen des Antrags und mündlicher Begründung durch Herrn Daniel Noll 

erklärt der Vorsitzende, dass er in der nächsten Woche ein Gespräch mit dem 

Bauträger zu diesem Thema führen wird, und es wichtig sei, jetzt die Vorstellungen 

und Wünsche des Ortsbeirates einzubringen. 

 

In der sich anschließenden Diskussion betont Herr Dr. Moseler, dass Marienborn kein 

„Kommunikationszentrum“ mehr habe und dies durch einen Laden wieder 

hergestellt werden könne. 

 

Der Vorsitzende verweist darauf, dass man dies nicht an einem Begriff festmachen 

müsse und greift auch den Hinweis von Frau Jaensch auf ein Café auf. 
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Nachdem Herr Sitte abschließend erklärt, dass der Leerstand auf jeden Fall 

beseitigt werden müsse, man sich ansonsten jedoch nicht festzulegen brauche, 

wird vorliegendem Antrag vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Verunreinigung öff. Wege durch Hunde (FDP) 

Vorlage: 0706/2010 
 

Der Vorsitzende verliest  die Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf, 

welche der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt. 

 

Herr Sitte gibt hierzu den Hinweis, dass die Problematik stadtbekannt sei, man 

dieses Thema jedoch eventuell fraktionsübergreifend einmal im Ortsbeirat 

aufgreifen sollte, um zu überlegen, welche Möglichkeiten man habe, um hier 

Abhilfe zu schaffen. 

 

Nachdem auch Herr Seel vorgeschlagen hat, eventuell eine Aktion im Ortsbeirat 

zu starten, verweist der Vorsitzende darauf, dass man weiter versuchen müsse, das 

Bewusstsein der Betroffenen für die Problematik zu wecken und wird als ersten 

Schritt die Handzettel, die im Ort zu unterschiedlichsten Problemen verteilt werden, 

um das Thema Hundekot ergänzen. 

 

Er bittet die Ortsbeiratsmitglieder, sich Gedanken bezüglich weiterer Möglichkeiten 

zur Lösung des Problems zu machen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Partnerschaftl. Bodenordnung MA 15 (ödp) 

Vorlage: 0707/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Moseler teilt der Vorsitzende mit, dass 

heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Antwort auf Anfrage Nr.2119/2009 ( CDU ) " Treppe von der 

Marienborner Straße zum Parkplatz "real" 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass diese Antwort bereits in der letzten Sitzung verlesen 

wurde. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 Antwort auf Anfrage Nr. 0102/2010 ( SPD ) " Kreisverkehr an der 

Einfahrt zum Neubaugebiet " 
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Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Herrn Beigeordneten 

Reichel auf vorliegende Anfrage, welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  



   11 

 
 
Punkt 7.3  Sachstandsbericht zum Antrag 0097/2010 Ortsbeirat Mainz-

Marienborn; Lärmschutzmaßnahmen entlang der A 63 
Vorlage: 0596/2010 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über den vorliegenden 

Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel, welcher der Einladung als 

Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.4 Antwort auf Anfrage Nr. 0112/2010 ( B 90/Die Grünen ) " Neue 

Kindertagesstätte in Marienborn " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Herrn Beigeordneten 

Merktor auf die obige Anfrage, welche der Niederschrift als Anlage 2 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis mit dem Hinweis des Vorsitzenden, dass bei 

Zustimmung des Stadtrates am 05.05.2010 bereits im April 2011 die Eröffnung des 

Kindergartens sein könnte. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0098/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Marienborn 
hier: Ausstattung und Erscheinungsbild der Kulturhalle 
Vorlage: 0697/2010 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Grosse hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 3 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0099/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Marienborn 
hier: Bauliche Veränderungen um die betreuende Grundschule in 
der Grundschule Marienborn auch in Zukunft zu gewährleisten. 
Vorlage: 0741/2010 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu den Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Merktor, welcher der Einladung als Anlage 4 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis mit dem Hinweis von Herrn Daniel Noll, dass 

das Thema jetzt akut sei und man sich zeitnah zusammensetzen müsse, um nach 

Lösungsmöglichkeiten zu suchen. 
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Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Straßenabsenkung Am Sonnigen Hang 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Reichel, welches der Einladung als Anlage beigefügt war und erklärt hierzu, dass 

eine Instandsetzung bisher noch nicht durchgeführt wurde. 

 

Der Ortsbeirat bittet darum, dies baldmöglichst durchzuführen und hierbei auch 

das Umfeld der Telefonzelle mit einzubeziehen. 

 

In diesem Zusammenhang sollten auch an den jeweiligen Ecken die 

Bordsteinkanten abgesenkt werden, da diese zu Problemen bei Rollstuhlfahrern 

und Kinderwagen führen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Neubau KiTa im MA 15 
 

Dieser Punkt wurde bereits mit Punkt 7.4 behandelt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Träger KiTa im MA 15 
 

Dieser Punkt wurde bereits mit Punkt 7.4 behandelt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.4 Baumschnitt vor der OV 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel, in welchem dieser mitteilt, dass der vom Ortsbeirat 

gewünschte Rückschnitt der Platanen trotz angespannter Haushaltslage 

durchgeführt wird. Allerdings könne die Schnittmaßnahme aufgrund einer 

Neufassung des Bundesnaturschutzgesetzes erst nach Beendigung der Brutzeit 

durchgeführt werden. Für die konkrete Durchführung bedeutet dies, dass der 

Rückschnitt erst ab Oktober 2010 möglich sein wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.5 Akt. Einwohnerzahl 
 

Der Vorsitzende verweist auf die aktuelle Bevölkerungsstatistik, welche der 

Einladung als Anlage beigefügt war. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 

Mehrere Marienborner Bürger stellen an den Vorsitzenden Fragen zum Bahnhof 

Marienborn, der Trassenführung der geplanten Straßenbahn sowie zu den 

Pflanzkübeln auf dem Kirchenvorplatz, welche vom Vorsitzenden sogleich 

beantwortet werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.6 Abbau von Telefonzellen 
 

Der Vorsitzende verweist auf ein Schreiben hierzu, welches der Einladung als 

Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis mit der Frage von Frau Gerhardt, warum die 

zweite Telefonzelle Am Sonnigen Hang weggefallen sei, da diese wohl stark 

frequentiert war. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.7 Terminplan Umbau Turnhalle 
 

Der Vorsitzende verweist auf das Schreiben von Herrn Korte bezüglich der 

Sanierung der Turnhalle Marienborn, welches der Einladung als Anlage beigefügt 

war und teilt ergänzend hierzu mit, dass die Halle wohl erst nach den Sommerferien 

zur Verfügung stehen wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.8 Parksituation "Am Alten Weg" 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass ein Anwohner der Straßen 

Am Alten Weg die dortige Parkplatzsituation bemängelt und vorgeschlagen hat, in 

der Straße Anwohnerparkplätze einzurichten. 

 

Nachdem er erklärt hat, dass seiner Meinung nach die Straße zu kurz sei und die 

Kosten zu hoch, entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher Herr Sitte 

vorschlägt, dies an die Verwaltung zur Abgabe einer sachlichen Stellungnahme 

weiterzugeben. 

 

Herr Daniel Noll schlägt vor, zunächst eine Ortsbegehung hierzu mit dem 

Arbeitskreis Verkehr durchzuführen und nach einer weiteren Gesprächsrunde einigt 

man sich darauf, dass der Vorsitzende einen Ortstermin mit dem Arbeitskreis 

Verkehr durchführen wird, um dann das weitere Verfahren zu besprechen.  
                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
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gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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